

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ**

Кафедра риторики и методики преподавания языка и литературы

ВЭЙ Лай

**МЕТОДИКА РАБОТЫ С ТЕКСТАМИ
ЛИНГВОКУЛЬТУРОЛОГИЧЕСКОЙ ТЕМАТИКИ
ПРИ ИЗУЧЕНИИ РУССКОГО ЯЗЫКА КАК ИНОСТРАННОГО**

Аннотация к магистерской диссертации
специальность 7-06-0113-02 «Филологическое образование»

Научный руководитель:
Козловская Людмила Аркадьевна,
кандидат филологических наук,
доцент

Минск, 2025

АННОТАЦИЯ

Структура и объем магистерской диссертации

Работа объемом 64 с. состоит из введения, двух глав, заключения, списка использованных источников (57 наименований) и приложения.

Ключевые слова: ФИЛОЛОГИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ, РУССКИЙ ЯЗЫК КАК ИНОСТРАННЫЙ, ТЕКСТ, ЛИНГВОКУЛЬТУРОЛОГИЧЕСКАЯ ТЕМАТИКА, МЕТОДИКА

Текст реферата

Объект исследования

тексты лингвокультурологической тематики при изучении русского языка как иностранного.

Предмет исследования

методика работы с текстами лингвокультурологической тематики в образовательном процессе и процессе социализации иностранных студентов в белорусском лингвокультурном пространстве.

Цель исследования

изучение, систематизация и описание основных методов работы с текстами лингвокультурологической тематики при изучении русского языка как иностранного, а также формирование рекомендаций по практическому использованию результатов исследования в условиях образовательного процесса.

Методы исследования

теоретические (изучение теоретических источников; системное описание предмета исследования; классификация и обобщение), эмпирические (анкетирование); систематизация практических рекомендаций.

Полученные результаты и их новизна

Проведено комплексное многоаспектное исследование и системное представление основных методических приемов работы с текстами лингвокультурологической тематики в процессе преподавания русского языка как иностранного. Значительное внимание уделено при этом лингвокультурологической тематике текстов, способствующей успешности социализации иностранных студентов в белорусском социокультурном пространстве. На базе проведенного исследования сформулированы и представлены практические рекомендации по совершенствованию академических приемов и развитию направлений деятельности вузов по активизации адаптационных факторов.

Достоверность материалов и результатов магистерской диссертации

Использованные материалы исследования и полученные результаты являются достоверными. Оригинальность текста магистерской диссертации составляет 83,72%.

Область возможного практического применения

Преподавание русского языка как иностранного в образовательных учреждениях всех типов.

ANNOTATION

Structure and purpose of master's dissertations

The 64-page work consists of an introduction, two chapters, a conclusion, a list of used sources (57 titles) and an appendix.

Keywords: PHILOLOGICAL WORK, RUSSIAN WORD INFORMATIVE

The text of the abstract

The object of the study

is thematic texts in the study of Russian as a foreign language.

The subject of the study

Methods of working on linguistic and cultural materials work process and process socialization of foreign students in Belarus lingocultural prostranstve.

The purpose of the study

the study, systematization and description of the main methods of working with texts of the subject in the study of Russian as a foreign language, as well as the formation of Recommendations for practical use of research results in the educational process.

Methods of the study

theoretical (systematic description of the research subject; generalization), empirical (questionnaire); systematic practical recommendations.

The results obtained and their novelty

A comprehensive multidimensional study and a systematic presentation of the main methodological techniques of working with texts of linguistic and cultural subjects in the process of teaching Russian as a foreign language have been conducted. Considerable attention is paid to the linguistic and cultural themes of the texts, which contribute to the success of the socialization of foreign students in the Belarusian socio-cultural space. Based on the conducted research, practical recommendations are formulated and presented for improving academic techniques and developing university activities to enhance adaptation factors.

The reliability of the materials and results of the master's thesis

The research materials used and the results obtained are reliable. The originality of the text of the master's thesis is 83.72%.

Scope of possible practical application

Teaching Russian as a foreign language in educational institutions of all types.